

Auch, le 15 janvier 2024

## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

---

### **Relais de la flamme Paris 2024 : les premiers noms connus pour le Gers**

Martine Prieur, Joël Bouzou, Loetitia Moussard, Christian Fauré, Marie-Charlotte Fuss et Anthony Laignes, les 6 premiers noms, officialisé ce lundi par Paris 2024, de celles et ceux qui porteront la flamme olympique lorsqu'elle traversera le Gers en mai en prochain sont désormais connus.

Proposés par le Département au Comité olympique de Paris 2024, ces personnalités reflètent le dynamisme, mais aussi l'engagement et la solidarité du Gers.

S'y ajouteront par la suite 100 autres noms, choisis eux par Paris 2024 et ses partenaires. En commun, le 18 mai prochain, ils et elles feront du passage de la flamme dans le Gers une exceptionnelle fête populaire, à l'image de ce département.

#### **Martine Prieur**

Martine Prieur a participé aux Jeux Paralympiques de Stoke-Mandeville en 1984 et de Séoul en 1988. Sur ces deux olympiades, elle totalise 11 médailles, dont 4 d'or, 3 d'argent et 4 de bronze, dans les épreuves de para-athlétisme (courses et lancers). L'athlète, atteinte de séquelles de poliomyélite depuis son enfance, découvre la pratique au centre de rééducation de Roquetaillade, près d'Auch.

Le sport devient sa passion et grâce à sa persévérance, Martine Prieur devient une athlète reconnue au plus niveau mondial pendant plus d'une décennie. Lors de ses interventions auprès de la jeunesse et du grand public, Martine Prieur n'a de cesse de rappeler le rôle du sport comme facteur d'éducation et d'intégration. Martine Prieur est toujours prête à relever de nouveaux défis. En témoigne le challenge relevé par la Gersoise pour effectuer en 14 jours les 1200 km de la Vélodyssée en handbike reliant Roscoff à Hendaye, le long de l'Atlantique.

Martine Prieur est partenaire de toutes les initiatives locales et départementales en faveur du développement de la pratique sportive. Les valeurs qui entourent sa personnalité, humilité et sincérité, font de Martine Prieur, la représentante gersoise incontournable pour porter la flamme et faire briller les Jeux de Paris 2024.

#### **Joël Bouzou**

Joël Bouzou a grandi dans le Gers dans une famille de sportifs. Son père, Pierre, professeur d'éducation physique touchait à plusieurs disciplines et c'est ainsi qu'il a créé le cercle d'escrime et de pentathlon moderne gascon en 1961. C'est dans ce club que Joël Bouzou débute ce sport non sans difficultés puisque la natation n'était pas son sport favori (il n'y avait pas de piscine d'hiver à Auch). Sa persévérance le conduit jusqu'à l'équipe de France.

Joël Bouzou a participé à quatre éditions des Jeux olympiques (Moscou 1980, Los Angeles 1984, Séoul 1988, Barcelone 1992) et remporté la médaille de bronze par équipes en 1984. Outre la difficulté de vendre ce sport très éducatif, Joël Bouzou participe à le démocratiser en devenant le premier champion du monde français en 1987.

Encore aujourd'hui, Joël Bouzou poursuit son action pour le pentathlon. Il est depuis 2012, vice-président de l'Union Internationale de pentathlon moderne et depuis 2014, président de la Fédération française. Il devient en 2006 Conseiller auprès de S.A.S. le Prince Albert II de Monaco. Il fonde en 2007 l'organisation pour la paix par le sport. Cette organisation internationale intitulée "Peace and Sport" fait du sport un véhicule de tolérance, de respect, de partage et de citoyenneté au service d'une Paix Durable dans le monde.

Enfin, depuis 2011, Joël Bouzou est également Président de l'association mondiale des Olympiens (WOA). Ses résultats sportifs et son engagement font de Joël Bouzou une personnalité incontournable du paysage olympique national et international pour faire briller les Jeux de Paris 2024.

### **Loetitia Moussard**

Loetitia Moussard-Loubens, basketteuse de haut niveau, fait partie de l'épopée Mirandaise avec trois titres de championne de France et une représentation sur la scène européenne. Sa domination dans la raquette lui vaut d'être reconnue et indispensable à l'équipe de France avec laquelle elle totalise 198 sélections, un titre de championne d'Europe des Nations en 2001, deux médailles d'argent en 1993 et 1999 et deux participations au championnat du Monde en 1994 et 2002.

Loetitia Moussard-Loubens fait également partie des Gersoises ayant participé aux Jeux Olympiques en décrochant une 5ème place aux Jeux de Sydney en 2000. Loetitia Moussard-Loubens n'a cessé de mettre ses compétences et son expérience au service du basket national ou local. Elle accompagne régulièrement les équipes de France de jeunes dans les compétitions internationales.

Loetitia Moussard-Loubens est également investie dans le tissu associatif local pour partager sa connaissance et apporter son expertise. Elle est une maman comblée d'une famille sportive : sa fille, basketteuse, est récemment auréolée d'un titre de championne d'Europe et son fils évolue au club de rugby du Stade Toulousain. Ses qualités humaines de partage et de solidarité au sein d'un groupe, propres aux sports collectifs, confortent Loetitia Moussard-Loubens pour relayer les valeurs de la Flamme Olympique dans le Gers.

### **Christian Fauré**

Christian Fauré est un cycliste Gersois dont le palmarès sportif est sans équivoque : plus d'une centaine de victoires à son actif, toutes compétitions confondues. Même si le cyclisme était, pour lui, un loisir, ses qualités lui permettent de terminer sa carrière par trois années au plus au niveau des amateurs et d'intégrer l'équipe de France de 1979 à 1981. Sur cette période, il participe au championnat du Monde du contre la montre par équipe en 1979 puis devient champion de France amateur en 1980. Cette même année, c'est la consécration avec une participation aux Jeux Olympiques de Moscou où il finit 8ème à l'épreuve individuelle de course sur route. En 1981, il prend part au championnat du Monde sur route à Prague, en individuel. Christian Fauré s'associe à

toutes les actions pour le développement de la pratique sportive en général et du cyclisme en particulier. Créateur du club de Colomiers en 1983, il s'engage au développement de l'école de cyclisme.

Licencié au club de l'Isle-Jourdain, Christian Fauré est, depuis plus de 10 ans, une cheville ouvrière de la cycloportive "La Marion Clignet" dont les bénéficiaires ont permis la réalisation d'un gymnase dédié aux enfants atteints d'épilepsie au château de Castelnouvel dans le département de la Haute-Garonne. La médaille d'argent de la Jeunesse et des Sports vient honorer son investissement en faveur du cyclisme. Son enthousiasme et son engagement démontre toute la pertinence à assurer le rôle de relayeur de la Flamme et de faire briller les Jeux de Paris 2024.

### **Marie-Charlotte Fuss**

Marie-Charlotte Fuss est une cavalière gersoise de haut niveau évoluant dans la discipline du concours complet. Ses performances sportives lui ont valu en 2016 les titres de championne de France jeune cavalier et double championne d'Europe en individuel et par équipe. Deux ans plus tard, elle est vainqueur du Concours Complet International (CCI) trois étoiles de Saumur et arrive en deuxième position du CCI quatre étoiles de Jardy. En 2019, elle est deuxième au Grand National Pro Elite de Lamothe-Beuvron.

Très impliquée dans le bien-être équestre, elle prône « les Hébergements Équins de Demain », dans le cadre des "écuries actives" favorisant l'équilibre du cheval dans un environnement le plus naturel possible (sans box, au pré et en troupeau). Elle est particulièrement attachée à appliquer au sein de la filière cheval les trois piliers de la durabilité : environnement, socio-éthique et économie. Par ailleurs, elle soutient l'association « les cavalières contre le cancer ».

Marie-Charlotte Fuss illustre parfaitement la conjugaison entre la performance sportive et le comportement durable. Pour toutes ces raisons, Marie-Charlotte Fuss s'inscrit totalement dans les objectifs des Jeux durables de Paris 2024.

### **Anthony Laignes**

C'est au Judo Club Gascon que l'auscitain, Anthony Laignes, fait ses débuts à l'âge de 5 ans. Grâce à la pédagogie et à l'accompagnement de son professeur, Frédéric Esteve, il est rapidement détecté par la Fédération Française de Judo pour intégrer les équipes de France Jeunes et suivre sa formation à l'INSEP où il deviendra un leader de sa catégorie en moins de 90 kg.

L'apogée de sa carrière est ponctuée d'un titre de champion de France en 2010, vice-champion d'Europe et du Monde en 2011 par équipe.

Anthony Laignes est un exemple d'abnégation, de persévérance et de travail mais également d'humilité et de reconnaissance envers le judo gersois. En effet, le professeur des écoles qu'il est devenu choisit d'accompagner les sélections départementales de jeunes. Les valeurs qu'il véhicule lui donne toute la légitimité pour être un représentant de l'olympisme et des Jeux de Paris 2024.

### **Le Mot du Président**

« Dans quelques semaines, la Flamme olympique sillonnera le Gers, cette terre de sportifs. Le Relais de la Flamme est un moment incontournable des Jeux Olympiques et Paralympiques. Nous sommes ravis que les noms proposés par le Département aient été retenus par le comité olympique

[Paris 2024](#) . Par leur parcours, ils incarnent la diversité et l'engagement des Gersoises et des Gersois. Associations, écoles, familles, professionnels, petits et grands, nous serons tous au rendez-vous dans un esprit convivial, à l'image de notre département, pour cette journée du 18 mai 2024 ! »  
- Philippe Dupouy, Président du Département du Gers.